

Impatience, frustration et profonde déception

"Impatience, frustration et profonde déception". Ce sont là les termes que M. R. Harry Jay a employés aujourd'hui devant la Première Commission de l'Assemblée générale des Nations Unies réunie à New York pour décrire la réaction du Canada face à "l'inaptitude constante de la communauté internationale à faire face plus concrètement et promptement aux terribles problèmes auxquels nous sommes confrontés dans le domaine du désarmement".

M. Jay est ambassadeur et représentant permanent du Canada auprès de l'Office des Nations Unies à Genève et de la Conférence du Comité du désarmement (CCD).

M. Jay s'est demandé si les pays membres des Nations Unies seraient contraints de reconnaître dans cinq ans qu'ils manquaient de conviction lorsqu'ils ont proclamé les années 1970 Décennie du désarmement. Il a dit craindre que "la sécurité internationale ne soit encore plus en péril si, dans les cinq prochaines années, nous ne nous attelons pas à la tâche fixée pour la Décennie". Même si "tous les Etats militairement importants doivent participer à cette tâche capitale", a-t-il affirmé, "il incombe avant tout aux Etats dotés d'armes nucléaires d'assurer la réussite de la Décennie du désarmement".

Priorités

"De tous les problèmes auxquels nous nous heurtons dans le domaine du désarmement et de la réglementation des armements", de déclarer M. Jay, "nul n'est plus grand ou plus prioritaire que la nécessité de limiter et de réduire les armements nucléaires, d'interdire efficacement tous les essais d'armes nucléaires et de renforcer davantage le système de non-prolifération".